
Ulrike Hemberger: Bildungseinrichtungen zwischen Verantwortung für
demokratische Öffentlichkeit und Medialisierung. Beispiel﻿ der﻿ Debatte﻿ um﻿ ein
﻿‚kleines‘﻿ Gedicht﻿ an﻿ einer ﻿‚großen‘﻿ Wand

Beitrag aus Heft »2019/06 Meinungsbildung in sich wandelnden Öffentlichkeiten«

Aus Innensicht der Bildungseinrichtung werden der Konflikt zwischen Diskriminierungs- und Kunstfreiheit um das
Gedicht avenidas an der Berliner Alice Salomon Hochschule sowie dessen Medialisierung in den Jahren 2017/18
rekonstruiert. Mit Bezugnahme auf Studien zu Antigenderischen Artikulationsweisen, Toxischen Narrativen und
eine theoretische Betrachtung über neue moralische Bewegungen wird am Fall herausgearbeitet, wie konservative
und sich autoritär zeigende Positionen in den Mainstream Eingang finden und auch demokratische DebattenKultur
von Bildungsinstitutionen direkt zum Angriffspunkt nehmen.

 The conflict between freedom from discrimination and freedom of the arts, and the medialisation of this conflict in
2017/18, concerning the poem avenidas on the wall of the Alice Salomon Hochschule in Berlin is reconstructed
from the insight perspective of the University. Referring to studies on anti gender like modes of articulation, toxic
narratives and the theoretic reflection of new moral movements, the article shows how conservative and
authoritarian positions find their way into the mainstream taking as a starting point the democratic debate of an
educational institute.
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